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ISRAEL? NÃO!

Segurança Pública falha mais uma vez
e o crime toma conta da cidade

É APENAS O 
RIO DE JANEIRO

Depois de granada em ônibus, médicos mortos, treinamento do crime 
organizado com táticas de guerrilha, brigas de torcida organiazada desta 

vez, Zona Oeste tem 35 ônibus, um trem e outros veículos incendiados após 
sobrinho do miliciano ser morto pela polícia; BRT é interrompido
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MORADIAS
Dólar cai para 

R$ 5,01 com 
alívio nos 

Estados Unidos 'Todo mundo fica feliz quando tem casa', diz Lula

Governo entrega 1.651 moradias do 
Minha Casa, Minha Vida em 4 estados

O alívio no mercado norte-americano fez o dólar 
aproximar-se de R$ 5 e fechar no menor nível em qua-
se um mês. A bolsa de valores também caiu, influen-
ciada por um anúncio da Petrobras.
O dólar comercial encerrou esta segunda-feira (23) 
vendido a R$ 5,017, com queda de R$ 0,014 (-0,29%). 
Por volta das 14h, a cotação chegou a operar abaixo 
dos R$ 5, mas não conseguiu sustentar a queda duran-
te o restante da tarde.
A moeda norte-americana está no menor valor desde 
26 de setembro, quando era vendida a R$ 4,98. Com 
o desempenho desta segunda, a divisa, que subia em 
outubro, acumula queda de 0,2% no mês. Em 2023, o 
dólar cai 4,98%.

Ibovespa
O otimismo no câmbio não se repetiu no mercado de 
ações. O índice Ibovespa, da B3, fechou aos 112.784 
pontos, com recuo de 0,33%. Essa foi a quinta queda 
seguida da bolsa. O indicador chegou a operar em alta, 
mas passou a cair após o anúncio de que a Petrobras 
está fazendo uma proposta para reformular o estatuto 
social da empresa.
As ações ordinárias (com direito a voto em assembleia 
de acionistas) da Petrobras caíram 5,81%. Os papéis 
preferenciais (com preferência na distribuição de divi-
dendos) despencaram 6,37%. Como as ações da com-
panhia têm maior peso no índice Ibovespa, a queda 
influenciou o desempenho da bolsa brasileira.
Em todo o planeta, o dólar caiu e as bolsas tiveram 
um dia de alta com a redução das tensões no merca-
do financeiro norte-americano. As taxas dos títulos 
do Tesouro norte-americano de longo prazo, que há 
poucas semanas atingiram o maior nível desde 2007, 
recuaram fortemente nesta segunda. Quedas nos juros 
dessas aplicações, consideradas o investimento mais 
seguro do mundo, estimulam a entrada de capitais em 
países emergentes, como o Brasil.
Apesar do agravamento do conflito entre Israel e o 
grupo palestino Hamas, o mercado financeiro ainda 
não sofreu turbulências significativas porque a guerra, 
a menos que se alastre pelo Oriente Médio, tem pe-
queno impacto na produção de petróleo.

Luiz Inácio Lula da Silva e ministro das Cidades, 
Jader Filho - Foto: Ricardo Stuckert/PR

governo federal entregou, 
nesta segunda-feira (23), 
1.651 moradias do progra-
ma Minha Casa, Minha 
Vida nos estados de Ala-
goas, Bahia, Espírito Santo 
e São Paulo. A cerimônia 
foi realizada simultane-

amente com a participação - por videoconfe-
rência - do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
que se recupera de uma cirurgia em Brasília.
“Todo mundo fica feliz quando tem uma casa 
porque a casa é um sonho, ou seja, a casa é a 
construção de um ninho e todo mundo deseja 
ter o seu ninho. É a certeza de ter um lugar fixo 
para sua família morar, de construir relação de 
amizade. E eu sei o orgulho, a sensibilidade, 
o carinho que as pessoas têm de receber uma 
casinha pequena e podem, com o tempo, ir au-
mentando, fazendo um quartinho a mais, um 
puxadinho, porque isso dá cidadania às pesso-
as, dá decência”, disse o presidente, lembrando 
quando conseguiu comprar sua casa própria.
“Quando eu entrei na minha casinha de 33 me-
tros quadrados, o amor que eu tinha com a mi-
nha família [...], eu era feliz porque era minha, 
era meu chão, era meu pedaço, era meu ninho”, 
afirmou. “Então, tudo o que a gente puder fazer 
para que as pessoas mais humildes nesse país, 
para que as pessoas que trabalham, que vivem 
do seu trabalho, que levam comida para casa 
com seu trabalho, que levam o salário para 
sustentar a sua família, não podem pagar alu-
guel, nós temos que garantir que essas pessoas 
tenham direito a um patrimônio público que é 
a sua casa. A casa e a educação são dois valores 
que toda alma feminina e masculina deseja ter 
no Brasil”, acrescentou.

Varanda e biblioteca
O ministro das Cidades, Jader Filho, que acompa-
nhou o presidente na videoconferência, anunciou 
que, a pedido de Lula, todos os apartamentos a 
serem construídos pelo programa terão varanda 
e as localidades contarão com biblioteca.
“E eu tenho uma novidade pra lhe trazer, pre-
sidente, nós conversamos com a Academia 
Brasileira de Letras, com o presidente [da enti-
dade] Merval Pereira, nós fizemos um acordo 
e, em primeira mão, aqui dizendo pro senhor 
que essas bibliotecas vão vir já com os livros, 
pra que a gente possa incentivar a leitura dos 
idosos, das crianças, de todas aquelas pessoas 
que queiram ler”, anunciou o ministro.
Lula destacou a importância desse incentivo. “É 
uma necessidade de a gente ver as nossas crian-
ças lendo, incentivar a ler, incentivar que quem 
tenha livro possa doar. O que nós não queremos 
é criança com arma, é criança fazendo violência, 
praticando e aprendendo violência. Nós que-
remos estudando, criança na escola, porque o 
maior orgulho que tem o pai ou a mãe é tá mo-
rando numa casinha, ver seus filhos estudarem 
numa escola próxima e acompanhar o cresci-
mento dessa criança até, se um dia Deus ajudar, 
essa criança chegar na universidade”, disse.

O

Em Maceió, capital de Alagoas, foram entregues 384 
unidades habitacionais do Residencial Mário Peixoto 
Costa I e II, divididos em dois módulos de 192 aparta-
mentos. O empreendimento teve investimento total de 
R$ 30,7 milhões do Fundo de Arrendamento Residen-
cial (FAR). O ministro dos Transportes, Renan Filho, 
participou presencialmente da entrega das chaves.
Na cidade de Santa Maria da Vitória, na Bahia, fo-
ram entregues 250 casas no Conjunto Habitacional 
Alto Paraíso. O conjunto teve investimento total 
de R$ 18,4 milhões do Fundo de Desenvolvimento 
Social (FDS). O ministro da Casa Civil, Rui Costa, 
esteve na cerimônia na cidade baiana.
Em Aracruz, no Espírito Santo, foram entregues as 
casas do Residencial Barra Riacho I a VI. São 537 
unidades, construídas com R$ 37,5 milhões em re-
cursos do FAR. A ministra do Planejamento e Orça-
mento, Simone Tebet, realizou a entrega das chaves 
nesta segunda-feira.
Por fim, em São Vicente, no estado de São Paulo, foi 
realizada a entrega dos módulos 1 a 4 do Residencial 
Tancredo Neves, com 480 apartamentos. O investi-
mento foi de R$ 59,6 milhões com recursos do FAR. 
São os últimos módulos de um total de 17 empreen-
dimentos. O ministro do Empreendedorismo, da Mi-
croempresa e da Empresa de Pequeno Porte, Márcio 
França, visitou previamente o empreendimento e fez 
uma entrega simbólica das chaves na sexta-feira (20).
Nessa última localidade, especialmente 179 famílias 
que foram atingidas por um incêndio na Vila Gilda, 
uma das maiores comunidades sobre palafitas do 
Brasil, receberão as chaves das suas novas moradias. 
O incêndio aconteceu em 4 de setembro deste ano 
em Santos. A entrega é fruto de um acordo entre os 
municípios de Santos e São Vicente.

Retomada
O Minha Casa, Minha Vida foi retomado pelo governo 
federal em fevereiro, com as novas regras sancionadas 
em julho. O programa de habitação tem como meta 
contratar dois milhões de novas unidades até 2026.
O Ministério das Cidades já entregou mais de 12 
mil unidades habitacionais e foram autorizadas as 
retomadas de obras de mais de 19 mil outras. A pre-

visão é de que até dezembro sejam entregues 21 mil 
unidades e retomadas as obras de 35 mil.
O programa - criado em 2009 no segundo governo 
do presidente Lula - tem o objetivo de promover o 
direito à moradia a famílias residentes em áreas ur-
banas e rurais, sobretudo da população mais carente, 
associado ao desenvolvimento urbano e econômico.
Desde a criação, esse programa entregou 1,5 milhão 
de moradias do Faixa 1, totalmente subsidiadas pela 
União. E 5,8 milhões de unidades habitacionais já fo-
ram entregues ou financiadas por meio da modalidade 
do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS).

Regras
Em sua nova versão, o Minha Casa, Minha Vida 
atende famílias com renda mensal bruta de até R$ 8 
mil em áreas urbanas; e renda anual bruta de até R$ 
96 mil em áreas rurais. O programa abrange tanto 
as famílias da Faixa 1, aquelas com renda de até R$ 
2.640 em áreas urbanas ou renda anual de R$ 31.680 
em áreas rurais, quanto a classe média.
Os beneficiários da Faixa 1 poderão ser atendidos 
com unidades habitacionais subsidiadas e financia-
das. Já os beneficiários das Faixas 2 e 3 poderão ser 
atendidos com unidades habitacionais financiadas, 
em imóveis com valores de até R$ 350 mil.
Entre as novidades está a isenção de pagamento de 
prestações para os beneficiários do Bolsa Família e 
do Benefício de Prestação Continuada (BPC) en-
quadrados na Faixa 1 do programa.
Também foi reduzido o número de prestações para 
quitação de contrato - de 120 para 60 meses - no 
caso das unidades contratadas pelo Programa Na-
cional de Habitação Urbana (PNHU), além da re-
dução da contrapartida de 4% para 1% para aquelas 
do Programa Nacional de Habitação Rural (PNHR).
Pelas novas regras, as taxas de juros do financiamento 
do imóvel foram reduzidas para a Faixa 1. Para as famí-
lias cotistas com renda de até R$ 2 mil mensais a taxa 
passou de 4,25% para 4%, para quem vive nas regiões 
Norte e Nordeste. Para quem vive nas demais regiões 
do país, a taxa passou de 4,50% para 4,25%. Já os juros 
para as faixas 2 e 3 do programa têm limite máximo de 
8,66% ao ano, no âmbito da habitação popular.
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Terceiro comboio de ajuda humanitária entrou em Gaza, dizem ONGs; mortos na Faixa de Gaza chegam a 5.087; 
do lado israelense, são 1.402.

Suspensão estava em vigor desde 19 de setembro

Hamas afirma que soltou mais dois reféns; 
Israel faz 'operação pontual' por terra em Gaza

Japão retira embargo por gripe aviária sobre 
importação de carne de frango e ovos de MS

GUERRA

Casa Branca informou 
nesta segunda-feira 
(23) que os Estados 
Unidos enviaram "vá-
rios" assessores mili-
tares a Israel após os 

ataques do Hamas em 7 de outubro.
O porta-voz do Conselho de Segurança 
Nacional, John Kirby, disse aos jorna-
listas que estes conselheiros têm expe-
riência no "tipo de operações que Israel 
realiza e que poderia realizar no futuro".
Tribunal de Haia diz que vai analisar as-
sentamentos de israelenses na Cisjordânia
A Corte Internacional de Justiça afir-
mou nesta segunda-feira (23) que vai 
realizar uma série de audiências pú-
blicas para debater os assentamentos 
para israelenses na Cisjordânia, um 
território palestino, e emitir um pa-
recer sobre o assunto.
Esta será a primeira vez que o Tri-
bunal Penal Internacional vai delibe-

rar sobre o assunto. O parecer é um 
pedido feito em dezembro pela As-
sembleia Geral da Organização das 
Nações Unidas (ONU) à Corte.
Os assentamentos são aglomerações 
semelhantes a bairros construídas pelo 
governo de Israel e habitadas principal-
mente por judeus ortodoxos. A ONU e 
a maioria dos países do mundo consi-
deram os asentamentos ilegais.
Hamas afirma que libertou duas reféns
Abu Ubaida, um dos porta-vozes do grupo 
terrorista Hamas, afirmou que eles liberta-
ram duas reféns depois da intermediação 
do Catar e do Egito. Israel ainda não con-
firmou a libertação das duas pessoas.
No dia 7 de outubro, quando o Hamas 
invadiu o território israelense e matou 
1.400 pessoas e sequestrou cerca de 200.
Na semana passada o Hamas soltou 
as duas primeiras reféns, Natalie e 
Judith Raanan, uma mãe e filha com 
cidadania americana.

O governo do Japão retirou a suspensão 
sobre a importação de carne de frango e 
ovos de Mato Grosso do Sul, informou 
o Ministério da Agricultura, Florestas 
e Pesca do país (MAF) em comunica-
do de imprensa na sexta-feira, 20. "O 
ministério confirmou que o Estado de 
Mato Grosso do Sul no Brasil está livre 
da gripe aviária", disse a pasta na nota.
A suspensão temporária estava em vi-
gor desde 19 de setembro, após o regis-
tro de um foco de influenza aviária de 
alta patogenicidade (IAPP, vírus H5N1) 
em uma galinha de produção de subsis-
tência (fundo de quintal) no município 
de Bonito (MS).
A retirada do embargo ocorreu após o 
envio de informações adicionais sobre 
as medidas de prevenção da doença ao 
Japão pelo Ministério da Agricultura 
do Brasil, segundo o governo japonês.

"Confirmamos que as aves do Estado 
estão livres da doença. Portanto, com 
base nas condições bilaterais de im-
portação, a suspensão temporária das 
importações de carne de aves e ovos do 
Estado foi levantada a partir de hoje", 
afirmou o ministério japonês na nota.
O Japão manteve, contudo, o embargo 
sobre a importação de aves vivas e pin-
tinhos de um dia de Mato Grosso do 
Sul. Segundo o governo, a medida visa 
"evitar que as aves vivas criadas no Ja-
pão sejam infectadas com o vírus e por 
uma questão de higiene alimentar".
De acordo com dados da Associação 
Brasileira de Proteína Animal (ABPA), 
mensalmente, Mato Grosso do Sul ex-
porta em torno de 2,5 mil toneladas de 
carne de frango para o Japão - equiva-
lente a 0,7% das exportações mensais 
totais do Brasil.

Apesar de a Organização Mundial de 
Saúde Animal (OMSA) prever que as no-
tificações em aves silvestres e/ou de sub-
sistência não comprometem o status do 
Brasil como país livre de IAAP e não tra-
zem restrições ao comércio internacional 
de produtos avícolas brasileiros, o Japão 
possui um entendimento divergente.
O país, segundo maior consumidor dos 
produtos avícolas do Brasil, aplica em-
bargo comercial já em casos de subsis-
tência, como ocorreu no Espírito Santo, 
Santa Catarina e Mato Grosso do Sul.
O país concordou em restringir o fluxo 
comercial ao município, mas ainda falta 
concretizar a medida.
Até o momento, o Japão aplica uma res-
trição retroativa de 21 dias aos embarques 
do Estado com casos de criação domésti-
ca e após 28 dias de embargo avalia o pe-
dido do Brasil de reabertura do mercado.

Imagem do assentamento de Ma'ale Efrayim, na Cisjordânia, 
em 30 de junho de 2020 (Foto: Oded Balilty/AP)A
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presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da 
Silva, conversou, nesta 
segunda-feira, 23, com 
o presidente da Rússia, 
Vladimir Putin, sobre os 

conflitos entre Israel e o grupo Hamas. 
De acordo com nota divulgada pelo Pa-
lácio do Planalto, ambos os presidentes 
concordaram sobre a necessidade de 
cessar os bombardeios na Faixa de Gaza 
e a imediata de libertação dos reféns.
Segundo a nota, o presidente Lula rela-
tou a situação dos brasileiros em Gaza 
e reiterou a urgência de criação de cor-
redor humanitário que permita a saída 
dos estrangeiros e a entrada de remé-

dios, água e alimentos na Faixa de Gaza.
Na conversa, Putin comentou sobre 
a proposta do Brasil no Conselho de 
Segurança da Organização das Nações 
Unidas (ONU), que foi vetada pelos Es-
tados Unidos na semana passada.
Com o veto, o Conselho rejeitou o texto 
proposto sobre a guerra entre Hamas e 
Israel. Diante da voto negativo à proposta, 
Putin lamentou a falta de solução no con-
flito para a criação do Estado da Palestina.
Na ligação, o brasileiro e o russo tam-
bém trataram sobre a guerra na Ucrânia. 
Segundo a nota, Lula "reafirmou a dis-
posição do Brasil para ajudar em qual-
quer mediação quando os lados envol-
vidos estiverem dispostos a falar de paz".

Com três dos seus cinco filhos na política, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro vai tentar 
expandir a presença de seu sobrenome 
nos Legislativos do país e trabalha para 
lançar mais integrantes da família em 
disputas eleitorais nos próximos anos. A 
estratégia tem como objetivo manter o 
clã em evidência mesmo diante da con-
denação que o tornou inelegível, o que o 
impede de concorrer até 2030.
Um dos nomes que já deve aparecer 
nas urnas eletrônicas no ano que vem 
é o de Jair Renan Bolsonaro, segundo 
filho mais novo do ex-presidente. Aos 

25 anos, ele vem sendo preparado pelo 
pai para disputar uma vaga de vereador 
em Balneário Camboriú (SC), cidade 
onde passou a morar desde que ganhou 
um cargo no gabinete do senador Jorge 
Seif (PL-SC), ex-secretário de Pesca do 
governo passado.
O próprio Bolsonaro tem se engajado 
em torná-lo um candidato viável, sub-
metendo o filho a “provas orais” com 
questionamentos relacionadas a Santa 
Catarina e à política nacional.
Na avaliação do pai, Jair Renan só en-
trará na disputa, como candidato do 

DIPLOMACIA
Lula conversa com Putin sobre conflitos entre 
Israel e Hamas e também sobre guerra na Ucrânia

Bolsonaro prepara entrada de Jair Renan na política

Ambos os presidentes concordaram sobre a necessidade de cessar os bombardeios na Faixa de Gaza,
segundo nota divulgada pelo Palácio do Planalto

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, e o 
presidente da Rússia, Vladimir Putin - Foto: AFP

O

PL, caso tenha condições de concorrer 
ao cargo sem o risco de virar “chacota” 
de adversários.
Para mostrar serviço, Jair Renan já tem 
comparecido a encontros do partido no 
estado e já posou para fotos ao lado de 
vereadores e deputados do PL em Santa 
Catarina, como os bolsonaristas Zé Tro-
vão, Júlia Zanatta e Caroline de Toni.
Uma vez eleito, entretanto, Jair Renan 
não deve esquentar a cadeira na Câma-
ra Municipal da cidade catarinense por 
muito tempo. A ideia é que o cargo sirva 
de “trampolim” para um voo mais alto. 
Bolsonaro deseja que o filho “04” con-
corra a deputado federal em 2026. O ex-
-presidente vê potencial para que o atual 
assessor parlamentar seja puxador de 
votos do seu partido em Santa Catarina.
Outra figura que se prepara para buscar 
uma vaga no Legislativo é a ex-primeira-
-dama Michelle Bolsonaro, que deve ten-
tar uma cadeira no Senado pelo Distrito 
Federal em 2026. Após ganhar um cargo 
no PL Mulher, Michelle tem percorrido o 
país em eventos nos quais defende uma 
maior participação feminina na política.
Internamente, Michelle tem sido vis-
ta hoje no PL como um dos principais 
nomes da direita para 2026. A aliados, 
Bolsonaro aposta que a mulher repli-
cará o “fenômeno Damares”, visto em 
2022, quando a ex-ministra dos Direi-

tos Humanos conquistou a vaga ao Se-
nado pelo Republicanos e passou a ser 
uma importante cabo eleitoral para as 
demais candidaturas da direita no se-
gundo turno das eleições.
Os planos da família Bolsonaro tam-
bém incluem levar o “02”, Carlos Bolso-
naro (Republicanos-RJ), para Brasília. 
A ideia é que Carlos, vereador do Rio 
de Janeiro desde 2001, se reeleja no ano 
que vem para a Câmara Municipal e, 
dois anos depois, dispute uma cadeira 
de deputado federal.
O vereador, que está em seu sexto manda-
to no Legislativo municipal, já declarou ter 
optado por não ser candidato à Câmara 
em 2018 para poder se dedicar à campa-
nha do pai, cuja estratégia digital coman-
dou. Já em 2022, não podia concorrer por 
veto da lei, que proíbe candidaturas de 
parentes do presidente da República, com 
exceção de reeleição no mesmo cargo.
Assim, caso consiga eleger Carlos e Jair 
Renan em 2026, Bolsonaro teria três 
dos filhos na Câmara dos Deputados 
— o “03”, Eduardo Bolsonaro (PL-SP), 
está em seu segundo mandato e deve 
tentar a reeleição.
Além disso, o filho mais velho, Flávio 
Bolsonaro (PL-RJ), cumpre mandato de 
senador desde 2018. O seu nome chegou 
a ser ventilado para concorrer à prefeitu-
ra do Rio, mas foi vetado por Bolsonaro.

Se eleito, Jair Renan poderá ser o quarto filho de Bolsonaro a 
ter cargo político — Foto: Reprodução Instagram



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

5
Terça-Feira, 24 de Outubro de 2023

POLÍTICA

Castro assume responsabilidade e diz 
que maus policiais devem ir pra cadeia

CORRUPÇÃO POLICIAL

'Sou o chefe máximo da polícia', afirmou o governador em entrevista sobre as operações da Polícia Federal

gente quer colocar es-
ses maus policiais na 
cadeia, sou o chefe 
máximo da polícia”. É 
o que disse o governa-
dor  do Rio, Cláudio 

Castro, em relação aos policiais civis 
que foram presos por tráfico de dro-
gas e corrupção na semana passada. 
As declarações foram concedidas ao 
programa 'Fantástico', da Rede Glo-
bo, neste domingo (22).
Castro também foi questionado se, 
como chefe da polícia, sentia-se res-
ponsável diante das prisões dos po-
liciais. "Claro que me sinto, eu nun-
ca fugi da minha responsabilidade. 
Quando tem que defender a polícia 
eu defendo, quando tem que ir pra 
cima de maus policiais eu vou, com 
certeza. Aqui a gente não faz acepção 
de bandido nenhuma, seja de tênis 
ou de farda, bandido é bandido em 
qualquer lugar. Nossa meta, nosso 
trabalho é combatê-los", disse.
O 'Fantástico' também mostrou que 
o motorista, depois de a carga ser 
entregue aos criminosos, retornou a 
Campo Grande, local de partida da 
droga, pelo mesmo trajeto que fez 
quando trouxe o material ao Rio. O 
fato deixou em evidência que algo 
estaria errado, pois ele passou pela 
mesma base da PRF no dia anterior 
escoltado por policias civis. A re-
portagem ainda revelou que a droga 
seria de um traficante do Complexo 
do Alemão, que teria feito um lance 
de 300 mil reais. A apreensão nunca 
chegou a ser registrada pela Civil.

O crime
Quatro policiais civis e um advogado 
foram presos, na quinta-feira pas-
sada (19), na Operação Drake, após 
terem negociado 16 toneladas de 
maconha com criminosos. De acor-
do com as investigações, o veículo 
com a droga saiu de Mato Grosso do 
Sul via São Paulo e entrou no Rio de 
Janeiro pela Rodovia Presidente Du-
tra. Ao entrar no estado, os agentes 
da DRFC interceptaram o motorista 

e deram ordem para que levasse o ca-
minhão até a Cidade da Polícia, na 
Zona Norte do Rio.
Neste trajeto, o caminhão e dois car-
ros da Polícia Civil foram parados 
em um ponto da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) na BR-116, próximo 
da cidade do Rio de Janeiro. Nas 
imagens, obtidas com exclusividade 
pelo Fantástico, o veículo aparece es-
coltado pelas viaturas quando recebe 
a ordem de parada no posto, onde 
oito agentes da PRF estão de plantão. 
Segundo a PRF, os policiais informa-
ram que a carga já estava apreendida 
e o motorista preso.
A viagem continuou até a Cidade da 
Polícia, onde os agentes negociaram, 
mediante ao pagamento de propina 
por intermédio de um advogado, 
a liberação da carga e a soltura do 
motorista. Após o combinado, três 
viaturas da DRFC escoltaram o ca-
minhão até os acessos da comuni-
dade de Manguinhos, na Zona Nor-
te, onde a carga foi descarregada. A 
região é controlada pelo Comando 
Vermelho (CV), uma das maiores 
facções criminosas do estado.
A Polícia Federal informou ao DIA 
que o início do desvendamento do 
caso se deu quando o motorista do 
caminhão realizou o mesmo trajeto 
para retornar a Campo Grande, com 
o mesmo veículo. O condutor e o 
carro foram levados para a sede da 
Polícia Rodoviária Federal do Rio de 
Janeiro, onde uma perícia encontrou 
vestígios da carga de maconha. Ele 
prestou depoimento e contou deta-
lhes sobre o ocorrido.
A investigação do caso ficou a car-
go da PF. O Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ) denunciou 
os quatro policiais civis e um advo-
gado pelo crime, que foram presos 
na última quinta. Os agentes deti-
dos são Juan Felipe Alves da Silva, 
Renan Macedo Villares Guimarães, 
Alexandre Barbosa da Costa Amazo-
nas e Eduardo Macedo de Carvalho; 
e o advogado Leonardo Sylvestre da 
Cruz Galvão.

A droga
Procurada, a Polícia Federal informou 
ao DIA que os agentes cobraram R$ 
300 mil para liberar os entorpecentes 
que foram comprados por criminosos 
do Comando Vermelho (CV). A carga 
foi descarregada no acessos da comu-
nidade de Manguinhos.
O motorista contou, em seu depoi-
mento, que os policiais partiram da 
Cidade da Polícia escoltando o cami-
nhão com dois carros e uma cami-
nhonete, e encontraram o advogado 
que participava da negociação para 
seguirem até o ponto de retirada.
O motorista disse que ficou no cami-
nhão enquanto a mercadoria era des-
carregada e que demoraram cerca de 
três horas para realizar o processo. Na 
madrugada do outro dia ele foi libe-
rado. De acordo com a reportagem do 
Fantástico, a apreensão da droga pela 
Polícia Civil nunca foi registrada.

Mais prisões de policiais civis
Outros agentes civis foram alvos, na 
última sexta-feira (20), contra o trá-
fico de drogas. Segundo as investi-
gações, três agentes e o delegado Re-
nato dos Santos Mariano desviaram 
280 kg de uma apreensão de cocaína 
e venderam os entorpecentes.
Cerca de 50 policiais federais cum-
priram oito mandados de busca e 

apreensão na capital fluminense e 
em Araruama, na Região dos Lagos.
A investigação começou em 2020, 
quando o setor de Inteligência da PF 
monitorava um caminhão com 500 
kg de pasta base de cocaína. A dro-
ga saiu do Complexo da Maré com 
destino ao porto do Rio. Porém, no 
meio do caminho o veículo foi para-
do por policiais civis. No dia seguin-
te, o delegado falou com a imprensa 
sobre o caso.
Renato era titular da 25ª DP (En-
genho Novo) e no registro de ocor-
rência consta que uma equipe da 
distrital havia apreendido sete malas 
com 220kg de cocaína pura na Ave-
nida Brasil, na altura do Complexo 
da Maré, na Zona Norte. No entanto, 
as investigações da PF apontam que 
outras 10 malas com 280kg do entor-
pecente teriam sido desviadas e ven-
didas pelos agentes.
Procurada, a Polícia Rodoviária Fe-
deral informou que as investigações 
dos casos estão a cargo da PF. Em 
nota, a Polícia Civil divulgou que “a 
Corregedoria-Geral (CGPOL) apoiou 
a ação e instaurou procedimentos in-
ternos disciplinares. A Polícia Civil 
reforça que repudia qualquer tipo de 
desvio de conduta e atividade ilícita, e 
reitera seu compromisso no combate 
à criminalidade”.

A" Cláudio Castro assume se sentir culpado 
sobre prisões de policias civis por tráfico de 
drogas e corrupção - Foto: Cleber Mendes
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Matheus Rezende, o Faustão, foi baleado na comunidade Três Pontes. Ele era apontado como o número 2 na hierarquia da milícia comandada pelo tio,
e o terceiro da família morto pela Polícia Civil. Avenida Brasil chegou a ser fechada por bandidos.

Zona Oeste tem 30 ônibus incendiados após sobrinho do 
miliciano Zinho ser morto pela polícia; BRT é interrompido

RIO EM GUERRA

miliciano Matheus da Silva 
Rezende, conhecido como 
Faustão ou Teteus, foi morto 
nesta segunda-feira em con-
fronto com agentes da Polícia 
Civil, em operação que con-
tou com a Coordenadoria de 

Recursos Especiais (Core), Polinter e unidades 
especializadas. Moradores relatam que, durante 
a incursão, na região de Três Pontes, em Santa 
Cruz, na Zona Oeste do Rio, teve intenso tiro-
teio. Balanço do RioÔnibus contabiliza 35 cole-
tivos queimados, 20 deles do município, sendo 
5 BRTs; ao menos quatro caminhões também 
foram incendiados, segundo o Centro de Ope-
rações Rio. Uma composição da SuperVia tam-
bém foi incendiada, na estação Tancredo Neves, 
na Zona Oeste. Um menino de 10 anos foi bale-
ado de raspão no joelho, levado à UPA de Paci-
ência e já teve alta.
Faustão é sobrinho de Luis Antonio da Silva 
Braga, o Zinho, criminoso que assumiu o con-
trole da maior milícia do estado do Rio, que atua 
na Zona Oeste. O comando da organização foi 
herdado após morte de seu irmão, Wellington 
da Silva Braga, o Ecko.
Considerado pela polícia como o segundo ho-
mem na atual hierarquia da maior milícia do 
Rio, Faustão é apontado em investigações como 
o principal homem de guerra de Zinho na dis-
puta de território com bandos rivais. Ele seria 
encarregado de chefiar rondas feitas pela milícia 
do tio na Zona Oeste.
A Operação Dinastia — da Polícia Federal e do 
Ministério Público — foi desencadeada em 2022 
após a morte do ex-vereador Jerônimo Guimarães 
Filho, o Jerominho, em Campo Grande, na Zona 
Oeste. Em um diálogo entre Rodrigo dos Santos 
(Latrell) e Faustão, os dois criminosos comenta-
vam o caso, afirmando ter que “resolver esses ve-
lhos logo”, a quem definiram como “praga do crl”(-
sic). Para o Gaeco, isso indicava uma conspiração 
para executar os irmãos Guimarães, ex-policiais 
chamados de “velha guarda” da milícia.

Trem, ônibus e BRTs queimados
Pelas redes sociais, moradores relataram in-
tenso tiroteio. De acordo com o RioÔnibus, 
foram 35 coletivos queimados. Vinte deles são 
do município (sendo cinco BRTs). Segundo a 
Comlurb, um caminhão basculante que fazia 
a remoção de entulho foi incendiado quando 
passava pela Estrada das Agulhas Negras, em 
Campo Grande. O motorista e o gari conse-
guiram sair do veículo e estão em segurança.
A estação Santa Veridiana do BRT foi incendiada. 
Segundo a Mobi Rio, outras três paradas da Zona 
oeste sofreram tentativas de incêndio: Cajueiros, 
Cesarão e 31 de Outubro. Por conta dos ataques, 
o Transoeste teve circulação suspensa em quase 
todos os serviços, sendo apenas a linha 22 (Jar-
dim Oceânico—Alvorada) em funcionamento.
Uma composição da SuperVia também foi in-
cendiada, na estação de Tancredo Neves, na 
Zona Oeste. Por conta disso, seis estações do ra-
mal Santa Cruz foram fechadas. São elas:
• Benjamin do Monte
• Inhoaíba
• Cosmos
• Paciência
• Tancredo Neves
• Santa Cruz

De acordo com a SuperVia, o fechamento foi de-
vido à "violência instaurada na Zona Oeste", para 
garantir a segurança de colaboradores e passagei-
ros. Composições do ramal Santa Cruz circulam 
apenas entre a Central do Brasil e Campo Grande.
"Um trem que saía de Santa Cruz sentido Cen-
tral, às 18h04, foi abordado por bandidos nas 
proximidades da estação de Tancredo Neves. O 
maquinista foi obrigado pelos bandidos a abrir a 
porta, a descer da composição e teve que retornar 
à estação. Os criminosos atearam fogo à cabine de 
um trem. Todos os passageiros desembarcaram em 
segurança", informa a concessionária, em nota.

Mobilização dos Bombeiros
O primeiro acionamento aos Bombeiros foi às 
14h49 e, desde então, multiplicaram-se ocorrên-
cias com fogo, com chamados para Guaratiba, 
Inhoaíba, Cosmos, Paciência, Santa Cruz e Campo 
Grande. Também há relatos de incêndio em ônibus 
no Recreio dos Bandeirantes. Ao todo, 15 quartéis 
foram acionados, de acordo com os bombeiros:
Ao todo, 15 quartéis foram acionados, de acordo 
com os bombeiros:
• Guaratiba
• Santa Cruz
• Itaguaí
• Sepetiba
• Seropédica
• Irajá
• Campo Grande
• GOCG (Central)
• Barra da Tijuca
• Méier
• Realengo
• Jacarepaguá
• Penha
• Recreio dos Bandeirantes
• Alto da Boa Vista

Caminhão incendiado
Um dos caminhões incendiados nesta segun-
da-feira foi parado por criminosos na Avenida 
Brasil, altura de Paciência, Zona Oeste do Rio. 
Testemunhas contaram que cerca de 20 homens 
armados, inclusive com fuzis, mandaram o mo-
torista deixa o veículo, que estava carregado 
com material de construção.
O caminhão foi completamente destruído pelas 
chamas e restaram poucos sacos de cimento.

Autoridades se manifestam;
aulas suspensas

O governador Cláudio Castro se manifestou pelas 
redes sociais: "o crime organizado que não ouse 
desafiar o poder do Estado!", exclamou, depois de 
parabenizar os agentes envolvidos na operação.
"Não vamos parar! Nossas ações para asfixiar o 
crime organizado têm trazido resultados diá-
rios. Hoje demos um duro golpe na maior milí-
cia da Zona Oeste", disse Cláudio Castro.
Já o prefeito Eduardo Paes compartilhou uma notícia 
dos incêndios nos coletivos. Na publicação, chamou 
de "burro" quem ateou fogo e ainda fez um apelo:
"Ou seja, únicos prejudicados: moradores das 
áreas que eles dizem proteger! Essa gente precisa 
de uma resposta muito firme das forças policiais! 
Como prefeito, apelo ao Governo do Estado e ao 
Ministério da Justiça para que atuem para impe-
dir que fatos assim se repitam", disse Paes.
O secretário municipal de Educação, Renan 
Ferreirinha, informou que "diante do cenário 

Avenida Brasil fechada — Foto: Reprodução

Ônibus são incendiados após morte de miliciano 
no Rio de Janeiro. — Foto: Reprodução

de completa insegurança na Zona Oeste, deter-
minamos a suspensão das aulas em todas as es-
colas municipais nas áreas afetadas". Segundo o 
secretário, onde a situação está menos tensa, os 
alunos estão sendo liberados.
A Câmara do Rio divulgou nota de repúdio 
aos "ataques ao sistema de transportes da Zona 
Oeste", em que se solidariza com as pessoas im-
pactadas com a ação. "O momento é de união 
de esforços e empenho de todas as esferas de 
governo de maneira coordenada no combate 
aos criminosos, para que a população não sofra 
ainda mais", afirmou.

O

Secretário municipal 
de educação do Rio 

determina suspensão 
das aulas nas escolas

da Zona Oeste

As aulas nas escolas municipais da região da 
Zona Oeste estão suspensas por determina-
ção do secretário municipal de Educação, 
Renan Ferreirinha, devido aos ataques con-
tra ônibus na região. O comunicado foi feito 
na rede social X (antigo twitter) na tarde 
desta segunda-feira. A decisão foi tomada 
para garantir a segurança dos alunos e pro-
fessores da rede municipal.
No comunicado, Ferreirinha afirma que 
'diante do cenário de completa insegurança 
na Zona Oeste, determinamos a suspensão 
das aulas em todas as escolas municipais nas 
áreas afetadas'. Segundo o secretário, onde a 
situação está menos tensa, os alunos estão 
sendo liberados.

Número 2 de Zinho, miliciano Matheus da Silva Rezende, 
conhecido como Faustão ou Teteus — Foto: Reprodução

Mais de 20 ônibus foram queimados em represália a morte 
de miliciano em Santa Cruz — Foto: Foto do leitor
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oradores dos bairros Ro-
cha, Riachuelo e Jacaré, 
na Zona Norte do Rio, es-
palharam faixas pelas ruas 
alertando as pessoas sobre 
o alto índice de roubos e 

furtos que vêm ocorrendo na região. Um 
dos casos, de grande repercussão, aconte-
ceu no final de setembro, em que um mo-
tociclista filmou os momentos de tensão 
durante um assalto à mão armada. Uma 
equipe do DIA esteve no local na manhã 
desta segunda-feira e constatou as faixas na 
Avenida 24 de Maio, alturas das ruas Gene-
ral Rodrigues e Marechal Bittencourt, além 
de diversos estabelecimentos e prédios com 
placas de "Vende-se" e "Aluga-se" ao longo 
da 24 de Maio e na Rua Marechal Rondon.
Segundo um morador da região, que prefe-
riu não se identificar, ele e os vizinhos deci-
diram fazer uma vaquinha para produzir as 
faixas e espalhar pelos pontos mais críticos 
dos bairros. Com os dizeres "Chega de as-
salto! Segurança já! Os moradores pedem 
socorro", eles pretendem chamar a atenção 
da prefeitura, governo estadual e Polícia 
Militar para uma solução para a inseguran-
ça. Um dos pedidos é a instalação do pro-
grama Segurança Presente naquela área.
"Já tem um bom tempo que a região está 
cada vez pior na questão de segurança. 
Muitos comércios da rua fecharam. À noi-
te você não vê pessoas nas ruas. Eu sei que 
toda Zona Norte está complicada, mas aqui 
está demais. Tem tudo: assalto a transeun-
te, à mão armada, a automóvel, furtos tam-
bém roubam tudo. De cabos até estrutura 
inteira de ponto de ônibus", contou.
O morador explicou ainda que os crimes 
são frequentes e que às vezes os bandidos 
voltam aos mesmos lugares. "Esses dias eles 
roubaram uma caixa d'água de uma mo-
radora, depois voltaram na mesma casa e 
roubaram o portão. Eles roubam grades da 
SuperVia, tem garotos que ficam no muro 
da linha do trem em horário de rush espe-
rando e furtam telefone. São todos os tipos 
de assalto e furto o tempo inteiro", disse.
A campanha é um pedido de socorro dos 
moradores: "Não estamos aguentando mais. 
A gente tem medo de sair na rua, então ten-
tamos chamar atenção pra esse descaso ab-
surdo. Os caras roubam no mesmo horário 
todo dia, roubaram o portão de uma casa, 
como roubam o portão de uma casa e a polí-
cia não vê? Roubam grades da linha do trem 
e a polícia não vê", diz o morador.
Outra moradora do bairro, que também 
preferiu não se identificar, mora 50 dos 
seus 52 anos no Rocha. Ela, que é servido-
ra pública, afirma que o bairro sempre foi 
complicado em relação à segurança, mas 
diz que nos últimos anos piorou muito. A 
servidora já teve o próprio carro roubado 

Total de furtos na área dos bairros em 2023 já ultrapassou mil casos, segundo dados do ISP

Moradores espalham faixas sobre risco
de assalto em bairros da Zona Norte

Ao menos três pessoas 
morreram, e outras 17 

ficaram feridas em brigas 
de torcidas organizadas 

no RJ este ano

O Estado do Rio de Janeiro teve, ao menos, 
três mortos e 17 feridos em brigas entre 
torcidas organizadas neste ano, envolvendo 
torcedores dos quatro grandes clubes. En-
tre as vítimas que não resistiram estão fla-
menguistas e vascaínos — torcidas que têm 
histórico de enfrentamentos. No caso mais 
recente, na tarde deste domingo, Reinaldo 
Baptista da Silva Júnior, de 35 anos, foi mor-
to em Cosmos, na Zona Oeste do Rio.
Torcedor do Flamengo, Reinaldo chegava à 
estação de trem do bairro quando foi atingi-
do por disparos de arma de fogo. Segundo 
testemunhas, os tiros vieram de dentro do 
vagão, onde estavam torcedores do Vasco. 
Além dele, outras quatro pessoas ficaram 
feridas na confusão, mas não chegaram a 
ser hospitalizadas. Todas foram encaminha-
das ao Hospital municipal Rocha Faria, em 
Campo Grande, e liberadas.

Relembre casos

• 3 de fevereiro
Um torcedor do Botafogo foi agredido por 
integrantes de uma torcida organizada do Flu-
minense, na tarde daquele domingo, dia em 
que os dois times cariocas se enfrentaram no 
estádio do Maracanã, na Zona Norte do Rio. O 
episódio de violência aconteceu em um estabe-
lecimento comercial no bairro de Morro Agu-
do, em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense.

• 5 de março
Uma das maiores rivalidades do futebol do 
Rio, o Clássico de Milhões foi marcado por ce-
nas lamentáveis fora dos gramados. No acesso 
ao Maracanã, nas ruas no entorno do estádio 
e nas estações de metrô que levam ao palco 
do duelo entre Flamengo e Vasco, diversas 
brigas entre torcedores eclodiram, com muita 
violência. Um dos oito feridos nas brigas entre 
torcedores não resistiu e morreu no Hospital 
Municipal Souza Aguiar, no Centro do Rio.

• 30 de abril
Uma briga generalizada entre torcedores do 
Flamengo e do Botafogo, na tarde daquele 
domingo, no Colubandê, em São Gonçalo, na 
Região Metropolitana do Rio, terminou com 
um homem baleado. Vídeos que mostram o 
conflito foram publicados nas redes sociais — 
tanto por quem passava pelo local, quanto por 
integrantes das torcidas organizadas. Os dois 
times se enfrentaram naquela tarde.

• 8 de outubro
Maxwel Lopes, de 20 anos, morreu após ser 
baleado na noite daquele sábado. O crime 
ocorreu durante uma confusão depois da par-
tida entre Vasco e São Paulo, em São Januário, 
na Barreira do Vasco, na Zona Norte do Rio. 
O Corpo de Bombeiros foi acionado às 21h10, 
e a vítima foi socorrida para o Hospital muni-
cipal Souza Aguiar, no Centro, mas deu entra-
da na unidade morto. Outro homem também 
teria sido espancado na mesma situação e foi 
atendido em uma unidade de saúde.

Episódios de violência ocorrera entre 
os quatro grandes clubes do estado

M

com uso de um fuzil na Rua do Rocha, há 
cerca de quatro anos.
"Muito roubo com arma, fora os furtos. 
Está bem inseguro mesmo. As pessoas evi-
tam ao máximo andar na rua. Às 18h fica 
tudo deserto. Não tem serviço nem comér-
cio, padaria e bares fecham cedo", relata.
Uma advogada de 31 anos ouvida pela re-
portagem mora a vida toda no Rocha. Ela 
participou do recolhimento de contribui-
ções para fazer as faixas de protesto. Quan-
do pode, a moradora opta por transporte 
por aplicativo para voltar do trabalho, que 
é na Barra da Tijuca. Ela conta que a sen-
sação é de desespero ao andar do ponto de 
ônibus até a sua casa. Para ir à academia, no 
Riachuelo, ela deixa o celular em casa para 
evitar o prejuízo em caso de roubo. 
"A gente acaba tendo a nossa liberdade li-
mitada. Sinto desespero de ser abordada, es-
pecialmente nas ruas Doutor Garnier e Ana 
Neri. Escureceu, não pode mais ficar andan-
do no bairro. Nem sempre eu posso andar 
de carro por aplicativo, nesses casos eu vou 
correndo. É uma falta de dignidade", critica.
Apesar de altos, números estão em queda
Dados do Instituto de Segurança Pública 
(ISP) revelam que o número total de roubos 
na circunscrição 25, que abrange os bairros 
Engenho Novo, Jacaré, Jacarezinho, Riachue-
lo, Rocha, Sampaio e São Francisco Xavier, 
entre janeiro e setembro de 2023 foi de 888.
Apesar de alto, o número representa queda 
de 28,3% em relação ao mesmo período do 
ano passado. Foram 350 casos a menos. O 
pico de roubos aconteceu em 2017, quando 
houve registro de 4 mil roubos na região.
Ao focar nos crimes de roubo a transeunte, 
nota-se que houve 203 registros do crime 
até setembro deste ano. Em 2022, foram 
320 no mesmo período. A redução foi de 
117 casos (-36,6%). O pico de roubo a tran-
seunte nesses bairros da zona norte aconte-
ceu em 2008 com 1083 casos.
O total de furtos na área dos bairros em 2023 
já ultrapassou mil casos. Foram 1094 de ja-
neiro a setembro. O número é menor do que 

o mesmo período do ano passado, que foi de 
1414. Em 2022, o crime alcançou 1834 casos, 
e o pico da série histórica, iniciada em 2003, 
foi em 2017, com 3171 casos de furtos.
No ISP também há registro de quinze rou-
bos a estabelecimentos comerciais e três 
roubos a residência este ano. Os dados re-
ferem-se de janeiro até o mês de setembro. 
Também houve um caso de latrocínio ante 
nenhum caso no ano passado.
Já os crimes violentos letais intencionais 
se mantiveram estáveis em relação a 2022. 
Foram 12 casos entre janeiro e setembro de 
2022 e 2023. A categoria agrupa os regis-
tros de Homicídio Doloso, Roubo Seguido 
de Morte (Latrocínio) e Lesão Corporal Se-
guida de Morte.
A moradora ouvida pela reportagem acre-
dita que os números de registro estejam em 
queda por subnotificação.
"As pessoas estão cansadas e não fazem 
mais registro de ocorrência. Muita gente 
deixa pra lá. Não é porque não acontece. 
Não vi melhora nenhuma. É por que não 
melhora", opina a moradora.
A reportagem procurou a SuperVia sobre as 
denúncias de furto de grades e criminosos pra-
ticando furto no muro entre a estação de São 
Francisco Xavier e a travessia do Rocha, mas 
a concessionária orientou que as autoridades 
policiais fossem procuradas sobre o tema.
A Polícia Civil não enviou esclarecimentos 
porque não tem os números de registros 
dos casos denunciados. A Polícia Militar 
não retornou até a publicação deste texto.
A Secretaria de Estado de Governo afirmou 
em nota que solicita que representantes das 
regiões indicadas, como as associações co-
merciais ou de moradores, façam um pe-
dido formal para a instalação nessas áreas 
de bases do programa Segurança Presente. 
Depois dessa etapa, a Segov ainda leva em 
consideração alguns critérios, como a man-
cha criminal, o fluxo de pessoas no dia a dia 
daquele local, entre outros. No momento, 
não há previsão para a instalação de bases 
do programa na região.

Faixa pede mais segurança na Avenida 24 de 
Maio, no Rocha- Foto: Reginaldo Pimenta

Placas de vende-se e aluga-se são vistas no Rocha
- Foto: Reginaldo Pimenta
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prefeito Abraão David 
Neto sancionou, nesta 
quinta-feira (19), a Lei nº 
182/2023 de autoria do 
Executivo Municipal, que 
adota o piso salarial nacio-

nal dos enfermeiros, técnicos e auxiliares 
de enfermagem previstos na Lei Federal nº 
14.434/2022. De acordo com a nova legisla-
ção, os enfermeiros do município passarão 
a receber R$ 4.750, os técnicos R$3.325 e 
auxiliares, R$ 2.375.
Segundo a Secretaria de Saúde, com essa 
sanção, cerca de 300 profissionais da cate-
goria serão contemplados. A lei prevê que o 
município fará o repasse dos valores a cada 
servidor, conforme e no limite do recebi-
do do Ministério da Saúde e informado na 
ferramenta InvestSUS – Sistema de Investi-
mento do Sistema Único de Saúde (SUS). O 
projeto foi aprovado na quarta-feira, 18 de 
outubro, na Câmara Municipal.
Abraãozinho encaminhou para a Câmara 
de Vereadores o projeto de piso salarial 

Com a iminência do Feriado de Fina-
dos, a cidade de Macaé está se mobili-
zando em uma batalha intensa contra 
o mosquito Aedes aegypti. Agentes da 
Coordenadoria Especial de Vigilância 
Ambiental em Saúde (Ceva) estão re-
alizando inspeções rigorosas e tratan-
do recipientes que possam servir como 
criadouros do mosquito.
Essas ações preventivas seguem crité-
rios técnicos padronizados pelo Minis-
tério da Saúde, têm um único propó-
sito: tornar o verão, que se aproxima, 
seguro, erradicando qualquer chance 
de proliferação do mosquito Aedes ae-
gypti, responsável por transmitir doen-
ças como dengue, zika e chikungunya.
O alvo principal é os cemitérios, onde 
vasos de flores frequentemente se 
transformam em armadilhas para o 
mosquito, acumulando água. A orien-
tação aos visitantes é clara: substituir a 
água por areia, uma medida direta para 
eliminar qualquer possibilidade de re-
produção do mosquito transmissor, 
especialmente durante as condições 
climáticas adversas, com altas tempe-
raturas e chuvas frequentes.
Além disso, a equipe da Ceva não mede 
esforços e também realiza a desratiza-
ção nos cemitérios, assegurando que 
esses locais estejam livres de pragas e 
totalmente seguros para todos. Não há 
espaço para complacência quando se 
trata de saúde pública.

Macaé se prepara 
para o Feriado 

de Finados com 
combate intenso ao 

Aedes aegypti

Prefeitura de Nilópolis sanciona lei municipal 
que garante o Piso da Enfermagem

Belford Roxo promove evento 'Elas Levantam para Brilhar'
de empoderamento e inteligência emocional para mulheres

Cerca de 300 profissionais serão contemplado

O

nacional da enfermagem no último dia 3 
de outubro. "É uma conquista muito im-
portante para valorizar e reconhecer esses 
profissionais que são essenciais na área da 
saúde", salientou o prefeito.
"É de suma importância para o município 

esta conquista, junto ao empenho da Câmara 
Municipal de Nilópolis, de mais essa lei em 
benefício dos nossos profissionais de saúde 
que tanto nos auxiliam em busca de uma saú-
de pública melhor para os nossos munícipes", 
disse o secretário de Saúde, André Esteves.

Autoconhecimento e empoderamento 
feminino. A Prefeitura de Belford Roxo, 
através da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social, Cidadania e do Combate à 
Fome e Secretaria Municipal da Mulher, 
realizou o evento “Elas Levantam para Bri-
lhar”, na Igreja Nova Vida Heliópolis.
Com o objetivo de transformar e promover 
a autoestima através do empoderamento e 
inteligência emocional, o encontro contou 
com a participação especial da primeira-
-dama e deputada federal, Daniela do Wa-
guinho. Durante o evento foi realizada uma 
apresentação de dança teatral do ministério 

Ahava, e a palestra da diretora do Febracis 
Rio de Janeiro, Alessandra Oliveira que ins-
pirou o público feminino na busca por au-
tenticidade, autoconfiança e protagonismo.
A primeira-dama e deputada-federal, Daniela 
do Waguinho, foi uma das idealizadoras e des-
tacou a importância do evento especial. “Pre-
cisamos estar sempre unidas para fortalecer, 
motivar e florescer o empoderamento femi-
nino, conquistando cada vez mais espaço na 
sociedade”, ressaltou. “Vamos continuar avan-
çando e lutando pelo direito das mulheres”, 
completou Daniela, que organizou dinâmicas 
e compartilhou experiências com a plateia.

Conscientização feminina
A secretária municipal de Assistên-
cia Social, Cidadania e do Combate à 
Fome, Tatiana Ervite, enfatizou sobre a 
contribuição do evento na jornada de 
autodescoberta e conscientização femi-
nina. “Gerenciar as emoções de forma 
saudável, lidar com desafios e aprimo-
rar a autoestima foram alguns tópicos 
que marcaram o encontro emocionan-
te”, pontuou. “Esse espaço foi dedicado 
para que todas essas guerreiras desper-
tem sua verdadeira essência com uma 
transformação pessoal e profissional”, 
afirmou Tatiana.
A diretora e palestrante do Febracis Rio de 
Janeiro, Alessandra Oliveira, inspirou todo 
o público presente. “As mulheres merecem 
se priorizar e entender o quão poderosas 
nós somos”, afirmou. “Espero que esse mo-
mento tenha proporcionado uma conexão 
construtiva e traga impactos positivos na 
vida de todas”, acrescentou Alessandra.
A assessora técnica e moradora da Piam, 
Carla Marques, de 27 anos, participou 
ativamente das dinâmicas. “Esse evento 
foi emocionante e libertador. Ressig-
nifiquei alguns sentimentos e aprendi 
muito sobre autocuidado”, frisou Carla. 
“Fiquei muito impactada e motivada a 
nunca desistir. As mulheres precisam ter 
voz na sociedade”, acrescentou a missio-
nária e moradora do Parque São Vicen-
te, Edilane Ximenes, de 34 anos.
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Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) iniciou, nes-
ta segunda-feira (23/10), 
uma ação na Estação do 
Metrô da Carioca, das 

12h às 16h, para ajudar a população a 
conhecer melhor as leis em vigor no es-
tado e assim fazer valer seus direitos. As 
pessoas podem consultar essas normas 
no aplicativo da Alerj, o LegislAqui, em 
um grande painel touch screen, com o 
auxílio de um profissional para acessa-
rem as principais legislações aprovadas 
pelo Parlamento fluminense - a iniciati-
va será realizada até o dia 27/10.
Para o estudante Guilherme Mascare-
nhas, de 18 anos, essa ação da Alerj é 
fundamental para divulgar os direitos 
dos cidadãos. “A maioria das pessoas não 
conhecem os seus direitos e deveres, por 

isso é que muitas vezes elas se sentem 
lesadas. É importante que saibam exata-
mente o que podem, ou não, fazer”, disse.
Atualmente, o aplicativo conta com 630 
leis, divididas em áreas como saúde, 
acessibilidade, educação, transporte, 
defesa do consumidor, meio ambiente, 
serviços, direitos da mulher, entre ou-
tras. Na ação, o usuário do metrô po-
derá também ter acesso aos canais de 
ouvidoria da Casa através do Alô Alerj, 
além de conhecer outros serviços como 
a TV Alerj e as Comissões Permanentes 
da Assembleia Legislativa.

População pode sugerir leis
Apresentar uma sugestão de lei tam-
bém é um dos recursos do aplicativo 
da Alerj. Segundo Frederico Cardoso, 
que está auxiliando a população duran-
te a ação, essa é uma das ferramentas 

Ação da ALERJ no Metrô divulga leis
para população conhecer seus direitos

Cyva, integrante do Quarteto em Cy, morre aos 85 anos no Rio
Cantora estava internada em um hospital na Zona Sul do Rio

As pessoas podem consultar essas leis no aplicativo da Assembleia, o LegislAqui,
em um grande painel touch screen colocado na Estação da Carioca.

DIREITOS DO CONSUMIDOR

de maior interesse de quem circula pela 
estação. Por dia, a Carioca conta com 
uma média diária de 34 mil pessoas, se-
gundo o Metrô Rio.
“Passou um senhor disposto a regis-
trar sua ideia. Ele quer sugerir que seja 
criado um projeto de lei para que as 
empresas de entrega domiciliar sejam 

obrigadas a cadastrar os dados dos fun-
cionários que fazem o delivery em um 
sistema. Explicamos como o aplicati-
vo LegislAqui funciona e ele já poderá 
propor essa sugestão à Alerj. Trazer um 
conhecimento dessa ferramenta é fun-
damental, talvez dessa iniciativa surjam 
boas propostas”, contou Frederico.

uma amiga sensível. Vai fazer muita fal-
ta! Que Deus e os anjos a recebam com 
muita luz", diz a postagem.
João Faria, sobrinho de Cyva e filho de 
Cynara, também postou uma foto com a 
tia para se despedir. "Registro da minha 
última visita. Melhor ser humano que 
eu convivi, sem sombra de dúvidas. Vai 
com Deus minha tia, te amamos demais. 
Dá um beijo na minha mãe?", escreveu. 
O grupo Quarteto em Cy era forma-
do por Cyva, Cynara, Cybele e Cylene. 
Cynara morreu em maio deste ano, aos 
78 anos. Ela estava internada no Pron-
tocor, na Tijuca, com um quadro de 
pneumonia após passar por complica-
ções na recuperação de uma cirurgia, 
depois de ter quebrado o fêmur. A vete-
rana morreu de insuficiência respirató-
ria. Em 2014, Cybele já havia morrido 
de isquemia pulmonar. 
As irmãs eram naturais da Bahia e for-
maram o grupo em 1964. Posterior-
mente, ela se mudaram para o Rio e 
contaram com o apoio de Vinicius de 
Moraes, que as chamava de "baiani-

nhas". A estreia do quarteto aconteceu 
em 30 de junho de 1964, no Bottles Bar, 
no Beco das Garrafas. Elas gravaram o 
primeiro LP no mesmo ano. Em 1965, 
participaram do aclamado "Afro-sam-
bas com Vinicius de Moraes e Baden 
Powell". Em 1966, Regina Werneck 
substituiu Cybele e elas viajaram para 
os Estados Unidos, onde foram cha-
madas de Girls From Bahia. Por lá, elas 
participaram de programas de televisão 
e fizeram shows. 
Após alguns anos de interrupção, Cyva 
retomou as atividades do grupo com 
Cynara, Sônia e Dorinha Tapajós, em 
1972. Nesta formação, elas gravaram 
álbuns como "Antologia do samba-
-canção” (1975), “Resistindo” (1977), 
“Querelas do Brasil” (1978), “Cobra de 
vidro” (com o MPB-4, em 1979), “Em 
1000 kilohertz” (1980).
Cybele voltou ao grupo em 1980, subs-
tituindo Dorinha. Em 2013, ela voltou a 
deixar o quarteto e Keyla Fogaça entrou 
em seu lugar. A última formação do gru-
po contava com Cyva, Cynara e Corina.

A

A cantora Cyva Ribeiro de Sá Leite, 
uma das integrantes do Quarteto em 
Cy, morreu aos 85 anos, neste domingo 
(22), no Rio. A veterana estava internada 
no Hospital Rio Casa Botafogo, na Zona 
Sul, com um quadro de septicemia. A 
informação foi divulgada no Instagram 
do quarteto. "A Rede Hospital Casa 
confirma que a paciente Cyva Ribeiro 
de Sá Leite, de 85 anos, deu entrada na 
unidade Hospital Casa Rio Botafogo no 

dia 08/09/23 com um quadro de pneu-
monia. A paciente veio a falecer no do-
mingo, 22/10/23, às 18h15, por conta do 
agravamento de seu quadro", diz o co-
municado do hospital.
"É com imenso pesar que noticiamos a 
passagem de Cyva, integrante e funda-
dora do Quarteto em Cy. Cyva partici-
pou de toda a carreira do grupo, desde 
64, todas as formações. Grande líder, 
uma irmã e tia generosa com todos, 
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Na parceria vitoriosa estão Osmar Nunes, Orlando Professor, Luiz Fernando, Miguelzinho Beserra, Rodolfo Caruso, 
Rodrigo Carvalho, com participação especial de JR da Providência (Foto: Diego Mendes)

AQUELE ABRAÇO !!!
Segundo a cantora e primeira secretária da Arcádia Iguaçuana dos Amigos das Artes e da Cultura, Dinha Pinheiro (foto), o 
sábado, 21/10/2023, "foi um dia muito feliz". "A entidade realizou a cerimônia de premiação dos vencedores do '1° Concurso 
Literário da Arcádia Iguaçuana dos Amigos das Artes e da Cultura' nas categorias crônica e conto. O terceiro lugar, ganhou 
um kindle; o segundo, tablet; e o primeiro colocado, um notebook. Os professores vencedores receberam 'voucher' para 
estadia hoteleira de final de semana. Tema abordado: '100 anos da Semana das Artes'. O resultado foi surpreendente e a 
participação mais ainda. Noventa por cento dos vencedores são alunos da Rede Pública. Cabe dizer que teve maior enga-

jamento por parte das escolas e 100% mulheres", destacou Dinha nas redes sociais. "Nossa Arcádia tem pouco tempo de 
existência: dois anos e meio como coletivo e um ano de constituição formal. A premiação não houve qualquer patrocínio. O 

incentivo foi dos associados", finalizou. A festa aconteceu na Câmara de Vereadores de Nova Iguaçu. Aquele Abraço!!!

De volta à Série Prata, escola Pioneira do Samba vai contar o enredo "Cais da Resistência"

Mattos Nascimento coloca Belford Roxo pra cantar e dançar no 'Canta Belford Roxo'

'A Toda Poderosa' realizará únicas apresenta-
ções no Teatro Miguel Falabella nos dias 27, 
28 e 29 deste outubro - sexta, às 21h; sábados 
e domingos, às 20h. Endereço: Av. Dom Hél-
der Câmara, 5332 – Cachambi. Informações: 
2597-4452. Classificação: 16 anos.
No espetáculo, todos empecilhos são criados por 
Deus, papel de Viviane, que contracena com o ator 
e autor Maciel Silva e é dirigida por Catarina Ab-
dala. A atriz afirma que a peça, uma comédia, pro-
cura questionar os entraves burocráticos no Brasil. 
"Faço Deus que, na verdade, não é aquele Deus da 
igreja. O espetáculo faz uma crítica a tantas buro-
cracias que o povo brasileiro passa no país. As pes-
soas que estão no poder ou que têm algum poder 
se sentem melhor do que quem não tem. Essa é 
crítica que a gente faz", afirma Viviane.
Um lugar que todos odeiam, escuro, sombrio e 
monótono... O inferno é como se fosse uma re-
partição pública. E o Diabo, cansado de sua fun-
ção, pediu para o congresso do céu, que lhe desse 
umas férias no Brasil, mas no mundo espiritual 
a burocracia também existe. Ele pensa em até 
abdicar do cargo! Mas o Diabo é brasileiro e não 
desiste nunca! Precisa pagar umas taxas no ban-
co, passar ali no cartório para reconhecer firma, 
tirar cópias autenticadas dos documentos, pas-
sar na receita federal e no INSS e tentar marcar 
uma consulta num hospital público só para ver se 
está tudo ok e encara até uma operadora de tele-
marketing! MEU DEUS!! Grita ele! Nessa jorna-
da  Lúcifer vai até as últimas consequências para 
tentar conseguir o seu merecido descanso.
Só que Deus é uma mulher e é onipresente, im-
portante e vê tudo, ouve tudo o que ele faz e fala! 
E precisa de seu arquirrival lá em seu devido lu-
gar, o inferno! E criará diversos empecilhos para 
atrapalhar o 'pobre diabo'.

 &
 C
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Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Vizinha Faladeira anuncia samba campeão, promete 
falar alto, cantar forte e desfilar bonito em 2024

'A TODA PODEROSA', 
Viviane Araújo volta aos 
palcos e interpreta Deus 

no Teatro Miguel Falabella

Música, fé e devoção tomaram conta da 
Praça de Heliópolis, em Belford Roxo. Em 
mais uma edição, o projeto Canta Belford 
Roxo, que é uma realização da Prefeitura, 
através da Secretaria de Cultura, trouxe 
para a cidade, o cantor gospel Mattos Nas-
cimento que colocou centenas de fiéis para 
cantar suas letras. Também se apresentaram 
o grupo Sarando a Terra Ferida e a cantora 
Iva Santos. O setor da Cultura vem crescen-
do bastante em Belford Roxo. Só esse ano 
foram inseridos no calendário oficial da 
cidade o Arraiá Belforroxense e o projeto 
Canta Belford Roxo, que concentraram um 
grande público. O secretário de Cultura, 

Robson Sarmento, destacou que até dezem-
bro o projeto chegará em vários bairros. “É 
muito bom proporcionar alegria e diversão. 
Sabemos que muitas pessoas não têm con-
dições de pagar para assistir shows, e trazer 
esse evento gratuito para a cidade é um ato 
de amor”, disse Sarmento.
>> Cantor feliz - Cantor, músico e compositor 
evangélico, Mattos Nascimento tem se dedi-
cado exclusivamente a carreira solo, gravando 
mais de 75 álbuns. O cantor foi o pioneiro de 
sua família no mundo da música cristã. “Es-
tou muito feliz por estar aqui e espero voltar 
mais vezes. Esse é um projeto maravilhoso. 
Isso é cultura”, afirmou Mattos. 

o amanhecer do último 
sábado, (21), a Vizinha 
Faladeira viveu momentos 
emocionantes na escolha 
do samba-enredo que re-
presentará a agremiação 

no Carnaval de 2024. Os intérpretes Enzo 
Belmonte e Marcelinho, conhecidos por 
suas vozes potentes, anunciaram o refrão 
do samba campeão, marcando o início dos 
preparativos à grande festa do samba.
Com uma safra repleta de sambas maravilho-
sos, segundo a comissão julgadora, a Pioneira 
do Samba fez sua escolha. O samba vencedor 
é da parceria de número 5, uma composição 
que uniu o talento de diversos compositores, 
incluindo Osmar Nunes, Orlando Professor, 
Luiz Fernando, Miguelzinho Beserra, Rodol-

fo Caruso, Rodrigo Carvalho, com a partici-
pação especial de JR da Providência. A letra 
da música construída por essa parceria re-
trata importância e a valorização do Cais do 
Valongo, um tema que promete emocionar e 
envolver a plateia no próximo desfile.
A expectativa é grande para o próximo Carna-
val e a Vizinha Faladeira, que está retornando 
à Série Prata, da Superliga Carnavalesca do 
Brasil, já está em ritmo acelerado de prepara-
ção para apresentar desfile inesquecível. Com 
a escolha do samba campeão e um enredo tão 
significativo, a agremiação promete emocio-
nar o público e celebrar a cultura e a história 
da cidade do Rio de Janeiro.
Em 2024, a Vizinha Faladeira levará para o 
tapete negro da Intendente Magalhães o en-
redo "Cais da Resistência". Esse enredo pro-

No espetáculo, 'Deus', papel de Vivi, contracena 
com o ator e autor Maciel Silva (Foto: Marcos 

Ferreira/Divulgação)

Cantor interpretou seus principais sucessos 
como como “Filho Pródigo”, “Quer Vitória” e 
“Sou de Deus” (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

N

mete ser um dos marcantes da história da 
agremiação e será desenvolvido pelo ta-
lentoso carnavalesco André Tabuquine.

Confira a letra completa
do samba campeão

Agô, ao pisar as pedras desse cais/Respeito! 
Aqui desembarcaram nossos ancestrais/
Do ventre de um tumbeiro, Povo banto 
em cativeiro/Era “peça” no mercado/“Pre-
to Novo”, à flor da terra, a denúncia, o le-
gado/Vergonha é eterna cicatriz/Verdade 
que se impõe à realeza/Não se curva à no-
breza da Imperatriz. /// Ê, malungo, firma 
o ponto no Ilê/Uma “lei para inglês ver” 
não entrega livramento/Ê, malungo, para 
a vida transformar/É preciso aquilombar o 
pensamento. /// Com a falsa liberdade/A 
dura realidade, do quilombo à favela/Pre-
tos vindos de todos os cantos/Sua arte, 
seus encantos, a cultura é sentinela/Braço 
forte na estiva, capoeira, candomblé/Lá na 
Casa de Ciata, samba, choro e axé/Ô, Iyá! 
Ô, Iyá!/Se os búzios estão vivos, oferenda 
é amalá/Kaô, meu Pai, Kaô!/Clama a Pio-
neira a Justiça de Xangô! /// Deixa lavar! E 
livrar de todo mal/O Valongo é Resistên-
cia, Patrimônio Mundial/Sou Vizinha Fa-
ladeira, guardiã desse lugar/Hoje, o canto 
da Sereia tem o toque do Alujá.
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

Ricardo Vianna, suposto novo amor da cantora Lexa, já foi campeão 
de artes marciais: saiba quem é ele

Novo amor de Lexa tem filha
de 8 anos e é ex-'Malhação'

SIMPLESMENTE
DANIEL PLAYBOY

Toda Diversão na 'Festa 
Anima Crianças': Pular, 

Brincar e Celebrar!

Promoter David Santiago enfrenta Fellype 
Alvez em audiência nessa quinta-feira, 
após sofrer homofobia e agressão física

FORRÓ NOTA 1000 COM 
FIXAÇÃO DO FORRÓ

ator Ricardo Vianna, de 31 anos, está 
sendo apontado como novo namo-
rado da cantora Lexa. Após rumro-
es, eles apareceram juntos em clima 
bem íntimo em um evento do Car-
naval 2024. Com uma carreira sólida 
na TV e histórico de atleta, o bonitão 
chama atenção.

Antes de atuar, o gato foi lutador de jiu-jitsu. Ele começou 
a lutar com apenas 4 anos de idade e chegou a se consagrar 
campeão brasilero em três anos diferentes. Quando tinha 
19 anos, chegou a receber uma proposta para lutar no ex-
terior, mas sofreu um ferimento que o obrigou a abando-
nar a luta como atleta profissional.
Foi aí que começou a investir na carreira artística e, em 
2015, fez um pequeno papel na novela Totalmente De-
mais, em um capítulo. No ano seguinte, já abocanhou 
o primeiro papel grande e co-protagonizou, ao lado do 
amigo Felipe Roque, a temporada Pro Dia Nascer Feliz, de 
Malhação. Ele interpretava o surfista Giovane
Depois, fez Verão 90 e participou da quinta temporada 
do Dancing Brasil, na RecordTV. Antes de retornar para 
a atuação na Globo, ele esteve no elenco da novela bíblica 
Gênesis. Mais recentemente, viveu Alex na novela Travessia.
O gato já teve um relacionamento com a empresária Aline 
Krykhtine. Juntos, eles tiveram a única filha do bonitão, 
Cecília, agora com 8 aninhos. Nas redes sociais, ele vive 
sem camisa em paisagens praianas, além de mostrar a 
amizade com Marcello Melo Jr. e Felipe Roque.

Daniel Playboy cantor, compositor, psicologo, poeta, 
escritor, ator e modelo  nascido no estado da paraiba. 
A determinação ê confiança do ex pedreiro aos 
palcos brasileiros trazendo alegria em todas as 
suas turnês  feita em 21 estados do brasil.
O grande sonho do Daniel é consolidar no merca-
do artístico, para ajudar outras pessoas que veio de 
uma história sofrida tanto quanto a dele.
Daniel Playboy o homem prova viva de quando se 
quer, se consegue.
“A palavra impossível é para ós fracos que desis-
tem com facilidade, criando um trauma e tornan-
do-se um frustrado”.

Pular, brincar, correr, saltar, gritar, cantar, dan-
çar, cair, levantar, ufa! Assim foi a a festa de Lilian 
Valadão para a garotada que compareceu à "Festa 
Anima Crianças". O evento organizado  reuniu de-
zenas de crianças.
Lilian e seu filho e mãe começaram cedo a organizar 
tudo como os brinquedos, decoração. A criançada 
estava acompanhada dos pais que acompanhavam 
atentamente todas as travessuras. "Vimos a progra-
mação e fizemos questão de trazer nossos filhos", 
disse uma moradora. Temos que valorizar esses mo-

mentos de lazer e diversão, onde as crianças podem 
extravasar suas energias", pontuou Lilian.
A programação arrancou suspiros aplausos da garota-
da que se encantou com as apresentações dos persona-
gens infantis diversos como a Mickey e Mynie. .
Orgulhosa, a organizadora fez questão de saudar os 
presentes. Acompanhada de sua família e seu filho 
Phillipe Valadão, ela pontuou que a festa foi muito 
positiva."Estou feliz, é muito bom ver esse calor do 
público, as famílias reunidas nesse dia especial que foi 
preparado com tanto carinho", destacou.

O episódio de homofobia, seguida de agressão física, 
aconteceu no dia 24 de outubro de 2021, enquanto o 
promoter participava de uma festa na P12 Tour, no 
Riocentro, localizada na Zona Oeste do Rio. A ação 
ocorreu após a vítima rebater um comentário homofó-
bico, com a seguinte frase: “Não brinca com isso, pois 
é crime, rapaz”. O agressor não gostou da represália e 
golpeou a cabeça de David com uma garrafa de vidro.
“No exato momento eu caí no chão e desmaiei, fui 
socorrido pelos meus amigos e levado ao Hospital 
Municipal Lourenço Jorge. Levei 12 pontos na tes-
ta, fui medicado, liberado em seguida, mas, depois 
encaminhado para uma nova cirurgia de reavalia-
ção em função do afundamento do crânio, com 
colocação de placa e prótese, seguido de cirurgias 
plásticas reparadoras. Sucedi por um longo perío-
do de repouso”, comenta David.

A agressão causou lesões corporais consideradas gra-
ves e gravíssimas descritas no laudo hospitalar, apre-
sentando um afundamento no crânio da vítima, além 
de traumas psicológicos.
O processo está em andamento, no qual eu busca 
justiça após ser ofendido por comentário homofó-
bico e agredido de uma forma brutal. Meus ami-
gos e apoiadores da causa espero vc  em frente ao 
Fórum, vestidos de preto, simbolizando o luto, em 
protesto contra a homofobia”.
O promoter David Santiago estará frente a frente com 
seu agressor, Fellype Alvez, em audiência Judicial, no 
próximo 26 de outubro de 2023, às 15h, na 28ª Vara 
Criminal do Rio de Janeiro. Simpatizantes do movi-
mento LGBTQIAPN+ estão comovidos com o caso e 
se solidarizaram com o promoter, bastante conhecido 
no Rio de Janeiro por promover festas de celebridades.

Na noite de sábado (21), o forró do Fixação do For-
ró animou centenas de pessoas que se concentra-
ram no Bar do Mazinho, na Rua Celestino. Entre 
o público, inúmeras crianças foram levadas pelos 
pais para aproveitar a festa. Forrozeiros há mais de 
20 anos, PlayBoy do forró elogiou a organização do 
evento e a dupla em preservar a tradição. “Este é a 
melhor  Dupla dos últimos anos. Mazinho está de 
parabéns por fazer um evento com tantas pessoas 
sem nenhum problema, só diversão, uma festa que 
anima a população que vem aqui para curtir a boa 
músicas e prestigiar”, os artistas Cleyton e  Suely.
"A dupla demonstra intimidade com o principal rit-
mo musical nordestino. Um forró realmente muito 
animado, que não deixou ninguém ficar parado”, 
explicou Playboy.
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Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva (STJD) 
negou o pedido do Bota-
fogo para que o jogo con-
tra o Fortaleza fosse man-
tido para esta terça-feira. 

De acordo com o presidente do tribunal, 
José Perdiz, o Departamento de Com-
petições da CBF (DCO) tem autonomia 
para decidir sobre tais questões, mesmo 
se tratando de uma excepcionalidade.
"Analisando petição e os demais docu-
mentos acostados aos autos, verificou-se 
que o Clube não apresentou o Direito 
Líquido e Certo que fora supostamente 
infringido pela Confederação Brasileira 
de Futebol – CBF, mais precisamente seu 
Departamento de Competição – DCO", 
diz um trecho da decisão.
Segundo a decisão do DCO, a partida 
foi adiada porque não seria respeitado 
o intervalo de 66 horas entre o término 
do jogo contra o Athletico e o início da 
partida contra o Fortaleza. No sábado, o 
jogo contra o Furacão foi paralisado aos 
seis minutos do segundo tempo, por falta 
de energia no estádio Nilton Santos, e o 
restante da partida foi remarcado para o 
domingo, às 15h.
O Botafogo firmou posição de que queria 

jogar na terça e, inclusive, seus jogadores 
fizeram um abaixo-assinado afirmando 
que teriam condições de jogo. Já o Forta-
leza alegou que mudou a sua programa-
ção de treinos e folgas após a decisão da 
CBF de adiar a partida.
Em sua decisão, Perdiz faz constar que o 
Botafogo teve aval da Federação de atle-
tas do Rio de Janeiro e a Federação Na-
cional. E que o Fortaleza disse que não 
tinha mais possibilidade, como clube 
mandante, de realizar a partida.

Diz a decisão:
"É fundamental ressaltar que o Re-
gulamento Geral de Competições da 
CBF é aprovado por todos os Clubes 
em Conselho Técnico, de forma que 
os mesmos, devem então respeitá-lo 
por ser uma regra definida antes do 
início da competição".

E finaliza:
"Por fim, ressaltamos novamente, que a 
prerrogativa da manutenção da partida, 
conforme os moldes e contexto do artigo 
26 do Regulamento Geral de Competi-
ções é de competência exclusiva do DCO 
da CBF, devendo os Clubes respeitarem e 
acatarem a referida decisão".

As semifinais do torneio feminino 
de vôlei no Pan serão na quarta-
-feira, às 17h30 e às 20h30. Os líde-
res das duas chaves, como o Brasil, 
avançam diretamente às semifinais. 
Os times que terminarem em segun-
do e em terceiro em cada grupo dis-
putam quartas de final, nesta terça, 
para definir as duas vagas restantes.
A seleção tinha vencido os dois pri-
meiros jogos do Pan também por 3 
sets a 0 - na estreia, superou Cuba, 
maior vencedora da competição en-
tre as mulheres no vôlei, com oito 
ouros, e, na segunda rodada, a Ar-
gentina. O Brasil disputa o Pan com 
uma equipe mista. No Pan, cada vi-
tória vale cinco pontos - portanto, a 

seleção terminou a fase inicial com 
15 pontos.

O jogo
A seleção liderou desde o começo 
do primeiro set. Com Helena - 18 
anos, 1,99m e um alcance de ataque 
de 3,15m - o Brasil abriu 4/1. Maia-
ra Basso, que esteve na equipe que 
conquistou a vaga olímpica, ampliou 
para 9/4 antes de uma reação das 
porto-riquenhas (9/7). As brasileiras 
voltaram a abrir vantagem e chega-
ram a 18/10, num bloqueio da levan-
tadora Naiane. No fim, 25/15.
A equipe brasileira abriu o segundo 
set com 5/2, num bloqueio de Lorena 
em Ortíz, mas Porto Rico foi buscar 

a igualdade em 5/5. Pela primeira 
vez, as porto-riquenhas passaram à 
frente (7/6) após bloqueio em Hele-
na. O Brasil recuperou a liderança e, 
num ataque de Sabrina, abriu 19/14. 
Mais uma vez, as adversárias encos-
taram (23/21), num saque, anotando 
o sexto ponto seguido. Sabrina, no 
entanto, fechou o set em 25/22.
No terceiro set, passado o susto da 
parcial anterior, as brasileiras impu-
seram 5/2. Walker parou no bloqueio 
de Larissa, e o Brasil marcou 10/6. 
Maiara Basso fez dois pontos segui-
dos de contra-ataque, e a seleção au-
mentou para 17/11. Era o suficiente 
para, sem contratempos, fechar o set 
em 25/21 e o jogo em 3 sets a 0.

Tribunal alegou que a CBF tem autonomia para decidir

STJD nega pedido do Botafogo para que 
jogo contra Fortaleza seja nesta terça

Pan 2023: Brasil passa por Porto Rico e está na semifinal do vôlei

NEGADO

Tiquinho Soares disputa a bola com 
Fernandinho no segundo tempo contra 

o Athlético-PR no domingo — Foto: Vítor 
Silva - Botafogo

O


